

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahón.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahón por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahón por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahón.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto. Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t. Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto. Ademas los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m. Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t. Ademas los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m. Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5 t. Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa María Egipciaca, á los doce años de su edad se entregó á una vida tan disoluta que llegó á ser el escándalo de Alejandría; pero hizo una asombrosa penitencia y la divina Justicia la galardonó con la gloria celestial en este dia del año 421.

San Venancio, obispo y mártir, obligado por urgentes necesidades pasó á Panonia, recibiendo en esta expedición la corona del martirio en defensa de la religion de Jesucristo, el año 603.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana. Por la tarde despues de rezado el santísimo rosario predicará las glorias del gran Taumaturgo D. Rafael Cabrer, y luego la estacion y reserva.

En el Centro de las iglesias pobres.—El ejercicio mensual á las ocho y once y media mañana y á las seis y media tarde.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral á la Virgen de la Asuncion.

GACETILLA LOCAL.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores la contestacion de D. Juan Maura á dos articulistas sin nombre. Atendido el sesgo decoroso que esta discusion ha tomado: y puesto que se trata de una cuestion científico-religiosa que en nada se roza con la política ni con personalidad alguna, no deja de ser extraño el anónimo que mantienen los articulistas á que aludimos. Sin embargo; de tan cumplidos caballeros nos atrevemos á esperar que, cuando salgan otra vez al campo, lo harán con la visera levantada, siquiera sea para evitar al Sr. Maura la desairada situacion de tener que contender con una sombra y con una letra del alfabeto.

Cediendo á los consejos de personas que pueden dirigirnos, y para evitar que se busquen estas noticias en otros periódicos de dudosa ó perjudicial enseñanza, hemos resuelto seguir el ejemplo de la prensa católica de España, dando en el lugar correspondiente el anuncio del teatro en ésta temporada de óperas.

Esta tarde á las cinco tendrá lugar la bendicion del nuevo vapor *Bellver* y acto seguido se servirá un refresco á los Sres. Accionistas y demas personas invitadas á tan solemne acto.

Varios colegas dan cuenta de diferentes robos cometidos en los últimos dias. Los ladrones tampoco han sido habidos esta vez.

Hoy sale el vapor *Nixe* para Barcelona, en cuyo punto esperará á S. A. la gran Duquesa de Parma, que se propone pasar una temporada en el delicioso sitio de Miramar.

Mañana empieza á regir el nuevo cambio de itinerario de ferro-carriles cuyo anuncio publicamos en el lugar correspondiente.

Esta mañana á las seis y media ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union* con la balija y 31 pasajeros.

Ha sido capturado en Porreras el presunto reo del robo cometido en casa de D. Domingo Alzina Pbro.

Parece que se hallaron en su poder algunas monedas de oro, que por la fecha de la acuñacion hicieron sospechar que eran las mismas que habian sido robadas.

Nuestro querido colega de Valencia *La Señera* cuenta la invencion de los sellos de correo del modo siguiente:

«Concurría una jóven á la oficina en busca de ciertas cartas dirigidas á su nombre. Así que se las presentaban las veía por el sobre, las devolvía y se negaba á pagarlas, con lo cual se quedaban en la administracion. Supo M. Louslod que los sobres llevaban una contraseña, esta significaba que el autor de la carta, hermano de la interesada, gozaba de salud; de modo que la jóven sin abrirla, ni pagar porte, obtenía noticias de su casa. Esta defraudacion, aunque inofensiva, pero maliciosa, dió origen á la invencion de los sellos.»

Si non é vero é ben trobato.

Errata.—La fecha de la carta de Pyat que ayer insertamos dice «28 de Marzo» y debe decir «18 de Marzo».

SECCION NACIONAL.

Las fiestas de la peregrinacion á Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, se celebrarán en la forma siguiente:

El 16 de Abril, dia de llegada de los peregrinos, aguardarán á éstos en todas las estaciones de las vías férreas de esta ciudad, comisiones nombradas al efecto, encargadas de acompañarlos hasta la iglesia metropolitana de La Seo, que es la que está destinada para la reunion de todos. Desde aquí se dirigirán procesionalmente por las calles de D. Jaime, Coso y Alfonso I, al templo del Pilar, en el cual será recibida la peregrinacion por el Cardenal Arzobispo de esta diócesis acompañado de la residencia de aquel santo templo.

La gran basílica estará iluminada con igual profusion y magnificencia que lo estuvo el dia de su consagracion.

En este dia se celebrará misa de pontifical y tal vez se cante un *Te-Deum*, colocados los músicos en la gran capilla de la nave central.

En la tarde del mismo dia, en el cual se celebra precisamente la festividad de Santa Engracia, los peregrinos irán procesionalmente á visitar ésta antiquísima iglesia, en la que se conservan las reliquias ó Santas Masas de los innumerables mártires de Zaragoza.

El dia 17 se celebrará tambien misa solemne con sermon que pronunciará tal vez alguno de los prelados que vengán en peregrinacion, y por la tarde saldrá el magnífico rosario del Pilar, aumentado todavía en magnificencia y esplendor, con los capítulos y estandartes de todas las parroquias de la ciudad.

El 18 por último, se verificará la solemne profesion de fe de los peregrinos y habrá comunión general para cuantos quieran acercarse á la Sagrada Mesa á recibir el Pan Eucarístico.

— Dos nobles marroquíes, enamorados ambos de una hermosa jóven, han tenido un duelo á muerte en las cercanías de Mequinez.

Los contendientes montaban magníficos caballos espléndidamente enjaezados. Dada la señal por los testigos, los combatientes se precipitaron el uno sobre el otro, desapareciendo entre una nube de polvo. Sólo se oyeron varios disparos de pistola.

Cuando la nube se disipó, aparecieron muertos los dos caballos. Los caballeros, heridos ambos, rodaban por la arena buscando el medio de darse el golpe de gracia. Las armas se habían roto, pero los combatientes tuvieron aún fuerza para aproximarse y comenzar otra vez la lucha á mordiscos. Cuando los testigos se decidieron á intervenir era tarde. Los dos caballeros habían muerto. Uno de ellos tenía aún entre sus dientes un pedazo de la mejila de su adversario.

— Varios escultores españoles han recibido encargo de modelar doce estatuas de mármol de Carrara, representando á los apóstoles, que serán colocadas en la iglesia de San Francisco el Grande.

El coste de cada una de estas estatuas no bajará de 3.000 duros.

CORREO DE HOY.

MADRID 25 DE MARZO.

Los divinos oficios en la Real Capilla.

A las diez de la mañana, dos horas antes de la en que debia empezar la funcion religiosa en la Real Capilla, se encontraban las galerías bajas de palacio ocupadas por gran número de personas que esperaban el momento de que se les permitiera subir á las galerías altas y penetrar en la capilla.

A las doce en punto salieron SS. MM. y AA. de sus habitaciones, precedidas de un numeroso cortejo, cuyo fausto y riqueza es superior al de las Córtes más suntuosas de Europa.

S. M. el rey vestia uniforme de gala, de capitán general, con el Toison de Oro y collar de Carlos III.

La reina lucia un elegantísimo traje de *faill* color rosa, con valiosas blondas y prendidos de flores: en el tocado una diadema de brillantes.

La princesa de Asturias llevaba un vestido de raso verde con delantera y aplicaciones de la misma tela con color gris plata, y diadema de brillantes.

Las infantas vestian trajes de seda blancos, con bordados de seda de color y de oro y prendidos de flores.

Las damas de S. M. y de SS. AA. lucian tambien riquísimos trajes.

Seguia á la corte un zaguanete de alabarderos.

Ya en la capilla, se situaron los reyes en el estrado prevenido al efecto en la parte del Evangelio. Dicho estrado ofrecia un aspecto sorprendente por el lujo desplegado en su adorno.

S. M. la reina ocupaba la derecha de su augusto esposo y á su lado se hallaban la princesa y las infantas.

Seguian á estas las camareras y damas de honor.

Los altos funcionarios de la corte estaban en pié junto al trono, y sentados en dos filas de banquetas los grandes de España, gentiles hombres y mayordomos.

El cardenal patriarca tenia su puesto frente al de los reyes.

La funcion religiosa ha durado una hora próximamente.

Ha oficiado de pontifical monseñor Bianchi, nuncio de Su Santidad en esta corte, y ha contribuido en gran parte á hacer más sublime la ceremonia religiosa, la magistral ejecucion que la capilla ha dado á la parte de canto y de orquesta que le estaba encomendada.

El Lavatorio en Palacio.

La tradicional y solemne ceremonia del Lavatorio se ha verificado hoy con la pompa de costumbre, en el salon de columnas de palacio.

S. M. la reina no ha podido, á causa de su estado, acompañar á su augusto esposo en tan imponente acto, y lo ha presenciado en una tribuna levantada al efecto al lado izquierdo del salon.

Tenia la reina á su lado izquierdo á la princesa y á las infantas doña Eulalia y doña Paz, y á su espalda á las damas de su casa y á los ministros de la Corona.

A la derecha de la tribuna real habia otra que ocupaban los individuos del cuerpo diplomático extranjero, y á la izquierda otra ocupada por algunos grandes de España y distinguidas damas.

Frente á estas tribunas estaba la destinada á las personas invitadas, insuficiente para contener las muchísimas que habian asistido á presenciar la solemnidad.

Los pobres favorecidos por la magnanimidad de los reyes, hallábanse sentados junto al altar provisional, colocado en el testero del salon.

La comida que se les ha distribuido consiste en 15 platos de cocina, 15 de repostería y postres, uno con una libreta de pan y un gran jarro con medio cántaro de vino.

Los pobres vestian en este solemne acto los trajes regalados por la real casa.

Ademas se les entrega á cada uno una onza de oro.

Han auxiliado á S. M. el rey, en el acto del lavatorio, el nuncio de Su Santidad, sosteniendo la palangana, y el cardenal patriarca el jarro y la toalla.

En la distribucion de la comida han ayudado al monarca el mayordomo mayor de palacio señor marques de Alcañices y algunos gentiles-hombres grandes de España.

Idem 26.

La funcion religiosa verificada esta mañana en la real capilla, ha sido tan fastuosa y solemne como en los años anteriores, asistiendo á la misa numerosa y lucida concurrencia.

Terminada aquella, pasaron en procesion á la régia estancia el nuncio de Su Santidad y el cardenal patriarca, con las valiosísimas joyas que contienen uno de los clavos que sujetaron á Cristo en el madero, y la cruz de oro y piedras preciosas que tiene incrustados pedacitos de la en que murió el Redentor del mundo.

SS. MM. y AA. adoraron y besaron las santas reliquias, y regresaron á la capilla los prelados con el mismo ceremonial.

— En el solemne acto de la adoracion de la Cruz han sido indultados por S. M. el rey tres reos condenados á muerte.

Llámanse Manuel Villar y Vicente, Francisco Cordero y Cordero y Manuel Reig y Sanchez, sentenciados por los juzgados de Aliaga (Audiencia de Zaragoza), de Puente Areas (Coruña) y de Puente del Arzobispo (Madrid).

Los tres habian sido condenados á la última pena por delito de asesinato.

Idem 27.

Dice *El Imparcial*:

«Personas que tratan con intimidad al general Martinez Campos, asegura que este no aceptará la presidencia de ninguna situacion que, por la diversidad de los elementos que la constituyeran, tuviera necesidad de seguir determinados criterios en cuestiones políticas y económicas de importancia.

El general, en sentir de los que esto aseguran, reclama, si el poder le fuera ofrecido, la mayor libertad de accion para plantear sus proyectos, especlalmente en la cuestion de Cuba.

De no ser así, el general Martinez Campos se limitará á ocupar un puesto militar en la situacion que se formará con su concurso, dejando á otros la iniciativa y la principal responsabilidad de la política que se planteara.»

— El expediente de indulto de Otero se halla en poder del fiscal del Tribunal Supremo, y en toda la semana próxima le devolverá informado á la sala correspondiente.

— Ayer tarde recorrió á pié S. M. el rey, acompañado del duque de Sexto, varias calles de esta capital.

Tan pronto como el público reconoció al monarca, prorumpió en vivas y aclamaciones, siguiéndole muchas personas hasta su regreso á palacio.

— Hoy se ha recibido en el ministerio de Marina la dimision que del cargo de comandante general del apostadero de la Habana ha presentado el general Beranger, y creemos que el gobierno no la aceptará.

Motivan la dimision una cuestion de etiqueta y una reciente disposicion del ministro de Ultramar sobre categoría de las autoridades de Cuba.

— El presidente de la junta oficial de socorros, señor Cánovas del Castillo, ha mandado hoy al Banco de España 23.409 pesos que ha remitido el general Blanco de la suscripcion abierta por todas las clases del ejército de Cuba para aliviar la suerte de los inundados de las provincias de Levante.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 27.—Los notarios de esta corte pedirán la derogacion del decreto del Sr. Bugallal reformando los aranceles notariales.

El Sr. Beranger ha dimitido la comandancia del apostadero de la Habana.

Los jesuitas compran terrenos en esta provincia.

En breve se presentará á las Córtes para su ratificacion el tratado de comercio entre España y el imperio de Annam.

Háblase de la dimision del consejero de Estado señor Fabié.

El lunes firmará el rey varios decretos del ministerio de la Guerra.

El marques de Orovio se halla convaleciente.

Ha llegado á Madrid el representante de los Estados Unidos.

Muchos amigos han bajado á la estacion del ferrocarril para esperar al Sr. Sagasta.

Un telégrama oficial anuncia que el general Moriones se ha embarcado en Manila con direccion á la Península.

Continúan las lluvias.

Paris 25.—El *Monitor Universal* dice hoy lo siguiente:

«Si las intenciones atribuidas al gabinete sobre los jesuitas se realizan, el Senado, cuya voluntad es olvidada, interpelará al gobierno tan pronto como se reanuden las sesiones.»

Londres 25.—La emperatriz Eugenia se ha embarcado hoy en Southampton con direccion al Cabo de Buena Esperanza, desde donde marchará á la Zuluandia.

Berlin 25.—No es exacta la noticia de que el príncipe de Bismark se haya dislocado un brazo.

Londres 26.—El periódico el *Standard* dice que Italia se ha negado á aceptar la proposición de una alianza con Rusia, despues de las esplicaciones que le dió el gobierno inglés sobre las consecuencias posibles de una alianza con dichas potencias.

Londres 26.—Mr. Hartington, jefe de la oposición liberal, ha dirigido un manifiesto á los electores declarando que si Europa está de acuerdo sobre los destinos de Turquía, él procurará resolver dicha cuestión conforme con los deseos de las demás potencias.

Roma 26.—El khedive de Egipto saldrá mañana de esta capital.

Paris 26.—Anoche llegó á Cherburgo la reina de Inglaterra.

Esta tarde estará en Paris.

Berlin 26.—Los médicos han prohibido al príncipe de Bismark que beba cerveza.

Madrid 28.—Mañana ó pasado será recibido por S. M. el general Fairchild, representante de los Estados-Unidos en Madrid.

Dícese que el Sr. Ruiz Zorrilla ha desaparecido de Paris.

En breve se reunirán el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado para ultimar la circular diplomática fijando los términos de la conferencia que ha de celebrarse sobre los asuntos de Marruecos y la fecha en que ha de tener lugar.

Es muy comentada la dimisión del comandante general del apostadero de la Habana Beranger.

La *Gaceta* no publica ninguna disposición de interés general.

Mañana se espedirá una comunicación declarando que la Constitución de 1876 rige en Cuba y Puerto-Rico.

El la sesión que celebrará el miércoles el Senado presentará el Sr. Maluquer su proyecto de responsabilidad ministerial.

El ministro de Ultramar estudia activamente un empréstito de 60 millones de pesos con destino á la isla de Cuba.

Continúan las lluvias.

El telégrafo funciona con retraso.

El Sr. Vivar pedirá esplicaciones al ministro de Marina sobre la causas que hayan impulsado al señor Beranger á presentar su dimisión.

Los radicales desmienten el rumor de que el señor Ruiz Zorrilla no está conforme con las modificaciones introducidas en el manifiesto.

Los ministeriales insisten en atribuir á dicha causa el que no se haya publicado oficialmente dicho documento.

Los jefes de las oposiciones han significado al conde de Toreno la conveniencia de que los presupuestos generales del Estado se discutan ántes de los de la isla de Cuba.

El conde de Toreno sostiene el acuerdo del gobierno contrario á dicha indicación.

En breve se girarán á la Habana seis millones de pesos fuertes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 27.

De Cartagena bergantín goleta Mazagan, de 129 ton., cap. D. Bartolomé Abram, con 8 mar. y efectos.

De Valencia laúd Deotero, de 28 ton., pat. Salvador Montero, con 5 mar. y patatas.

De Andraix laúd S. José, de 17 ton., pat. Guillermo Alemañy, con 5 mar. y jabón.

De Barcelona vapor Jaime II, de 289 ton., cap. don Benito Pomar, con 21 mar., 10 pas., balija y efectos.

Día 28.

De Felanitx balandra Antonieta, de 37 ton., pat. Pedro Rotger, con 5 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 27.

Para Ibiza vapor Jaime I, de 229 ton., cap. don José Font, con 20 mar., 36 pas., balija y efectos.

Para Andraitx laúd S. José, de 17 ton., pat. Guillermo Alemañy, con 5 mar. y lastre.

Para Felanitx balandra Magdalena, de 66 ton., pat. Juan Amengual, con 6 mar. y alcohol.

Para Canarias corbeta Císcar, de 292 ton., cap. D. Antonio Moragues, con 16 mar. y fruto del país.

Para Barcelona pailebot S. José, de 55 ton., pat. Pascual Jofre, con 7 mar., algarrobas y efectos.

Para Habana polacra goleta Trinidad, de 128 ton., cap. D. Gabriel Oliver, con 9 mar. y efectos.

Para Barcelona S. José, de 52 ton., pat. Guillermo Roselló, con 5 mar., 1 ps. y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril de 1880.

Salidas de Palma para Manacor y la Puebla, 4 (mixto) y 8'15 mañana, 2'45 tarde y los miércoles á las cinco tarde para la Puebla.

Salidas de Manacor para Palma y La Puebla, 3,45 (mixto) y 8'30 mañana, 5'30 tarde.

Salidas de La Puebla para Palma, 4'45 (mixto) y 9 mañana, 6 tarde, y los jueves á las 11'30 mañana.

Salidas de La Puebla para Manacor, 4'45 (mixto) y 9 mañana, 3'30 tarde.

Palma 23 Marzo 1880.—El Director General, Guillermo Moragues.

Teatro Principal.—Función para hoy miércoles.—SAFFO.—Mañana estreno del *Faust*.

Entrada general 4 rs.—Al paraíso 3.—A las ocho.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 5 t.

(Recibido el 30 á las 8'55 n.)

Decrecen los rios desbordados. El manifiesto democrático se publicará esta semana; firmanlo 305. Hoy se han publicado en Paris los decretos de disolución de los Jesuitas.

3 por 100 interior, 16'25.—Exterior, 17'40.